

DIRECTOR  
ADMINIS-  
TRADOR:  
JESUS  
ROMAN  
PEREZ

# SARABRIA

ADMINIS-  
TRACIÓN:  
CALLE  
CARRERA  
NUM. 23  
APART. 1

SEMANARIO DE INTERESES AGRICOLAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES Y POLITICOS



PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

## Don Celestino Astudillo García

Antiguo y honrado empleado que fué del ferrocarril de la línea Medina a Salamanca  
Falleció el día 2 de Octubre de 1923

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Alejandra Castro, hijos Eugenia y Teresa, hijo político Roberto Andersón y demás familia,

Ruegan a usted le tenga presente en sus oraciones y asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la iglesia de San Miguel, a las diez de la mañana del indicado día, por lo que le quedarán agradecidos.



PRIMER ANIVERSARIO  
DE LA JOVEN

## Filomena López Puente

Falleció el 28 de Septiembre de 1923

a los 20 años de edad

Después de haber recibido los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su padre Julián López, hermana María-Lucas, hermano político José Rojo, abuela doña Nicolasa Vicente y demás familia,

Invitan a usted a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el día 30, en la iglesia de San Martín, a las 10 de la mañana, y le ruegan una oración dedicada a la difunta, por cuyo favor le quedarán muy agradecidos.

## LECCIONES PROVECHOSAS

Siguiendo atentamente las constantes evoluciones de las agrupaciones político-sociales, tanto europeas como americanas, observaremos dos fenómenos curiosos e importantísimos: los asombrosos crecimientos de determinados partidos, y la fulminante descomposición de algunos de éstos. Casi ningún sociólogo eminente presta gran atención a tales mareas, porque conocen los defectos humanos y la falta de disciplina social. Pero es conveniente estudiar detenida y serenamente los acontecimientos, a fin de poder opinar con razón acerca de ellos y recoger enseñanzas que pudiéramos precisar algún día.

El aumento progresivo de una agrupación cualquiera, generalmente depende de su propia constitución, pues, las masas, ordinariamente retraídas y desconfiadas, suelen examinar con más escrupulosidad, los personajes que han de dirigirlos, que las doctrinas del partido. Por eso es fatal elegir, para directores de multitudes, a hombres sin prestigio y sin dignidad, amantes de figurar. Cuando una agrupación, sea de la índole que fuere, alberga ciudadanos de tan pésimas condiciones, poco prosperará aquella, toda vez que las iniciativas y el esfuerzo individual serán esterilizados por la influencia mortífera de los que sólo anhelan capitanear mansas huestes de hombres incultos, en vez de perseguir el triunfo de hechos propios y honrosos.

La descomposición de una agrupación, por consistente que ésta sea, nace, en parte, de su mala organización; pero casi siempre suceden, las escisiones y defecciones, por el acrecentamiento de grupos que no respetan la disciplina partidista, ni jefatura alguna, por considerarse correligionarios de especial categoría, aptos para ostentar máximos cargos y, sobre todo, porra pa-

sear el rango de exelentes demagogos.

Por eso es necesario, a todo partido, examinar la historia política de sus adeptos, mejor dicho, antes de admitir a un correligionario, le conviene averiguar la procedencia de éste, pues puede convenirle más despreciar un número, que estrechar la mano de un farsante, que posteriormente será un enemigo latente; pero rebelde y obstinado.

Tanto el "previo examen de ingreso", como la selección de "buena gente", para llevar la dirección de un partido, son prevenciones importantes que aseguran el buen funcionamiento y duración de una agrupación. Después la observancia de una disciplina nada exagerada ni rutinaria; pero lo suficientemente rígida para contener desplantes y rencores individuales o colectivos, porque éstos engendran las discrepancias y separaciones que desacreditan y matan a las agrupaciones. Y, el que no preste obediencia a jefaturas y preceptos; el que no reconozca cortesías y disciplinas, ese debe ser expulsado inmediatamente del partido.

No puede confiarse, al proceder individual, la disciplina y desenvolvimiento de una agrupación político-social, porque ello sería absurdo y no permitiría mas unión, que la de los apetitos y la anarquía; es decir, que solo engendraría un caciquismo obsorvente y luchas groseras, dentro del partido.

Los grupos se forman por coincidencia de ideales, porque se respeta algún principio, porque se persigue algún beneficio colectivo, aunque existan pan-cistas y desleales. Por eso tiene que existir, dentro de las agrupaciones, disciplina, cautela y selección. Si falta esto, ninguna agrupación será próspera y duradera, porque la infidelidad y la avaricia la disolverán.

VIDAL FERNÁNDEZ.

## CARBONES IÑIGO

SON LOS MEJORES

Teléfono 13.—Servicio a domicilio

### ASPECTOS DE CASTILLA

## LAS VELADAS

La casona de Francisco el Ditador está en la plaza de las Animas. Tiene delante de la puerta, pintada de un azul rabioso, una parra a modo de dosel, un verde dosel de pámpanos y hojas por las que se filtra el oro del sol o la plata de la luna. A ambos lados de la portalada se levantan dos poyos de encaladas piedras. Si penetramos en la casona, veremos primeramente un empedrado portal de paredes blancas. Siendo noche, las paredes se ruborizaran con el reflejo de la lumbre que arde en la cocina. Un ladrido y unas voces se dejan oír:

—¡Calla Caporall! ¿Quién va?

Y Francisco el Ditador se halla ante nuestra presencia, portador de un candil. Este nombre de el Ditador le viene desde muy niño, cuando iba a la escuela. Dió en decir el señor maestro que Francisco era el discípulo que mejor escribía al dictado, y sus amigos le pusieron el Dictador. Mas el pueblo fué suprimiendo la c, y aquí le tenéis trocado en Ditador, o más bien en Dictador sin c, sin dictar...

—¡Ah!... ¿Es usted?...

Dice Francisco levantando la llama de la candileja.

—Pase, pase por aquí...

Y penetramos en la amplia cocina.

Las tamujas se retuercen al quemarse como fibras nerviosas. Chasca la ramera lamida por la llama. Y de vez en cuando, sube del rescoldo hacia la campana de la chimenea un conjunto de

chispas fugaces que se atropellan en el ascenso... Unos viejos platican sentados en la sombra sobre unas banquillas ahumadas. Hablan y rien entre toses y garraspeos.

Un viejo.—¡Ejem! ¡Ejem!... Debe hacel una noche de los diablos. Ca vez que se abre la puerta me corta el aire la espalda.

Viejo segundo.—Es que en llegando a esta edad, to se nos güelven achaques.

Viejo tercero.—(Después de chupar fuertemente el cigarro). Dejaos de lamentaciones. Pa mi que se nos va la noche sin haber echao la partida. (Saca de entre la faja unos naipes mugrientos y les coloca sobre sus muslos esqueléticos). Oros, copas, espadas y bastos... (Un reloj da las diez).

La gente joven platica de amores y fiestas. Tienen devotos recuerdos del estío último, cuando todo era oro en el campo y los cuerpos gozaban bajo la ardiente caricia del sol; cuando se trabajaba hasta por la noche, y el trabajo era delicioso, y no un sacrificio, porque reinaba la riqueza madre de la felicidad... En un rincón cuenta leyendas un pastor. Le rodean los niños en un círculo de curiosidad. El pastor seriamente va hablando:

—Son verdes las cuestas como casullas de obispos. Por todas partes manan fuentes como senos que brindaran su néctar a todos los caminantes... Los frutos cuelgan de los árboles en una fecundidad asombrosa... Pero no es todo el mundo feliz...

La velada se desliza mansa y placentera. Es una escena primitiva de grato sabor crédulo, cual bálsamo rancio que guardase el aroma de los siglos. Ilumina a todos la lumbre poniendo en los rostros rojeces que hacen destacar desafiantes los perfiles en la sombra, con-

## DENTISTA

Los domingos en Medina  
Hotel La Castellana

**INSTALACIONES**  
— DE —  
**LUZ, FUERZA, RIEGOS**  
y arreglos de las mismas  
**AVISOS**  
TELEFONO NUM. 150 — MALDONADO NUM. 14 y 16 (antes S. Francisco)  
**FRANCISCO GONZALEZ VICENTE**

traluces del Greco o de Zuloaga... Las rituales palabras del juego, que dicen los viejos como sagradas contraseñas, mézclanse con las charlas de la gente madura, unas charlas sobre yuntas de bueyes, pares de mulas, cabras merinas, rachas de tierras... Hacen coro aparte los rumores de la juventud, y el relato del pastor contando cuentos y leyendas ante un corro de caras inocentes y nada limpias...

Fuera suena el aire moviendo contras de ventanas, silbando en el recodo de las callejas, levantando la arena en las plazas y robando las últimas hojas a los escasos árboles. De vez en cuando ladra un mastín. Cuando cesa el ruido del aire, el silencio es imponente, tan imponente que asusta pensar si nos habremos quedado solos en la tierra...

Un criado, uno de esos viejos criados de Castilla, faz ancha y rojiza con los cañotes crecidos de las barbas, cuello de toro, hombros de atleta, piernas amplias, fuertes y cortas, entra portador de un jarro con vino que da a beber a los concurrentes. Ante el pijaque brillan los ojos y se desatan más las lenguas. El jarro va pasando de boca a boca.

Un viejo.— Bueno es este vinillo.

Francisco el Ditador.— De los majueles del Pregelual.

El pastor del caento.— Vino santificado por el sudor de los gañanes, sangre de Jesucristo Nuestro Señor...

Una mujer.— ¡Cuidado con beber más de la cuenta, que la sangre se sube a la coronal!

Un perro.— ¡Guau! ¡Guau!

Un mozo.— ¿Quién será a estas horas? Corre un largo rumor en la cocina.

Uno de los viejos se levanta y dice:

—Silencio. Veamos quien llama.

El viejo marcha hacia la puerta acompañado por un criado que alumbra el camino con un candil en alto. Ya en la puerta, el viejo pregunta:

—¿Quién va?

—Señor— responde una voz miserable.— Un caminante que se muere de frío. ¿No hay un sitio en la lumbre?

El viejo mira al criado. Y el criado abre la puerta de par en par. De la noche se destaca un mendigo con esclavina adornada de medallas y crucifijos, barbas canosas como cola de mula torca y largas manos que tiemblan por la costumbre de pedir...

—¿Quién es usted? — pregunta el criado.

—Yo soy, señor, un hombre de paz. Por la vestimenta sacaréis mi condición: un probe que pide de pueblo en pueblo.

—Güerfo— responde el viejo.— Pase usted.

Cuando los tres entran en la cocina, todos los rostros permanecen en una secular expectación.

Hacen un sitio al mendigo cerca de la lumbre. Sobre las llamas caen haces de ramera. Los niños tienen miedo del intruso. Francisco el Ditador habla:

—Buen hombre, pues bueno parece: larga ha de ser su vida y su historia al par que interesantes... ¿De dónde viene?... ¿A dónde va?...

El pordiosero se destoca, hace con la diestra la señal de la cruz sobre su rostro y dice después mirando en círculo:

—Soy una estrella errante en la noche de la pobreza. Mi sino es seguir en pos del alimento como un can sin amo...

Todos le escuchan con unción. Una moza, que ha leído libros de místicos, dice a otra moza al oído:

—Parece un santo... Acaso San Juan el de Fontiveros...

El viento sigue silbando fuera. La voz del pobre resuena armoniosamente... Y las llamas elevanse hacia la campana de la cocina arrastando en pos de ellas miles de chispas menudas que danzan envueltas en el humo como estrellitas entre nubes....

**JULIO ESCOBAR.**

**AUTOMOVILES DE ALQUILER**  
a precios reducidos.

Francisco Velasco, Plaza del Teatro, Teléfono 153

**FARMACIA Y DROGUERIA DEL ARCO**

SECCIÓN DE ÓPTICA

Lentes y Gafas de todas clases

Graduación de la vista gratis

**Talleres Gráficos**  
**F<sup>co</sup> Román**  
Medina del Campo

Fábrica de Sellos de Caucho

Fábrica de Bolsas de Papel

**RETRATO**  
**CARMINA CARRETERO**

Al ver tu retrato marfileño, sentí una sensación jamás sentida; creí tener ante mí vista, una virgen pintada por el Greco.

Tu mirada, dulce y melancólica, es precursora de riñas infinitas; la boca pequeña y tan preciosa, que Semiramis la bella envidiarla.

El pelo rubio y ambarino, los dientes pequeños y esmaltados, los ojos azules, más tan lindos, sólo comparables con tus labios.

Dos ramitas de nardos son tus brazos, dos hojitas de camelias tus orejas, tus pies son dos crisantemos, dos hojas de jacintos son tus cejas.

La frente y la nariz helénica, dan a tu semblante juvenil una hilaridad sempiterna, que hace más divino tu perfil.

El cuerpo gracioso y elegante, las piernas finas y armoniosas, las manos blancas señoriales, y las uñas pulidas como rosas.

Y todo esto embellecido por la mantilla airosa, hace exclamar: no he conocido joven más bonita y más hermosa.

**EUSEBIO BALSA.**

Encargue sus trabajos de Imprenta a la casa

**FRANCISCO ROMÁN :: Gamazo, 20**  
que encontrará gran economía

**'CERÁMICA MEDINA'**

LADRILLO :: TEJA :: BALDOSA

**MUÑOZ Y LÓPEZ :: Teléfono núm. 138 :: Medina del Campo**

**TARIFA**

PRODUCTO	TIPO	Dimensiones aproximadas en milímetros	Precio del 100 en fábrica	
			Ptas.	Cts.
Ladrillo ordinario ..	MEDINA	260 x 130 x 41	5	
» » ..	ESPAÑA	250 x 125 x 45	6	
Teja curva. ....			12	
		Portes. ....	0	50

**DAVERIO Y C.<sup>a</sup>**

Ingenieros Constructores

**ZURICH (Suiza)**

Paris 1900 y Turin 1911 (Fuera de concurso.—Miembro del Jurado). Marsella 1908 y San Petersburgo 1909 (Las más altas recompensas).

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas por cilindros y planchisiter Molturación completamente automática

SILOS PARA TRIGOS :: Aparatos de todas clases para la moderna embacación de harinas :: PANADERIAS (construcción solidísima, rendimientos superiores) :: FABRICAS DE SEMOLAS :: Nuevos modelos patentados de molinos de cilindros, planchisiter, sasores, etc., etc

La mayor parte de las fábricas de harinas instaladas en España son del sistema

**"DAVERIO"**

Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles, dirigirse a la

**SUCURSAL EN MADRID: CALLE DE SEVILLA, NÚM. 5**

**"CULTURA OBRERA"**

Próximamente (el día quince de octubre como todos los cursos) volverá esta benéfica Sociedad a explicar sus clases para obreros residentes en Medina del Campo.

Deseando la Directiva que el significado de la palabra que da nombre a la Sociedad sea exactamente interpretado en la realidad, este año las clases se dedicarán más intensamente a cultivar al obrero ampliando lo posible las enseñanzas, y haciendo de los alumnos personas conscientes educadas en más amplias enseñanzas que las corrientes de leer, escribir y calcular.

Para cumplir fielmente este propósito, que es el que anima el reglamento, este año se reduce considerablemente la matrícula, ampliándose el método de enseñanza. Solamente se admitirán este curso VEINTE alumnos, de edad superior a los diez y siete años, siendo preferidos por el orden de inscripción los que han sido ya alumnos de la Sociedad en años anteriores.

Las clases serán diarias y las explicarán los señores don Joaquín Delgado y don Vicente de la Serna que desde el comienzo de la Sociedad vienen siendo los únicos socios que cumplen el cometido que se impusieron. Junto con las enseñanzas culturales Geografía, Física, Historia Natural, Dibujo, lecturas explicadas, escritura al dictado, cuentas y problemas, alternarán las conferencias semanales con proyecciones cinematográficas educativas y las excursiones artísticas y visitas a los monumentos arquitectónicos de Medina y pueblos comarcanos.

Para el mejor logro de este programa han prometido su valiosa ayuda prestigiosos elementos culturales de la capital de provincia y de la localidad.

Se anuncia a los que deseen asistir a las clases que en ningún momento se considerará como un derecho haber sido anotado en lista con anterioridad, dándose la preferencia a los alumnos antiguos y en todo caso al que según el criterio de los profesores deba ser preferido.

La inscripción comienza desde hoy, debiendo acudir para ser anotado a don Joaquín Delgado o don Vicente de la Serna en sus domicilios respectivos.

Obreros de Medina del Campo: como todos los años "Cultura Obrera" os brinda el modestísimo fruto de sus ahorros pecuniarios y de su saber. Por vosotros y para vosotros vive esta Sociedad hace seis cursos. Que al comenzar el sexto de la fundación puedan decir, los que sostienen la Sociedad, que no han sido estériles sus esfuerzos y su constancia.

El presente número ha sido revisado por la censura militar.

# Doctor A. ECHAVARRIA

Especialista en las enfermedades de la boca y dientes  
Extracciones dentarias y operaciones en la cavidad bucal. Construcción de aparatos para la masticación en caucho, oro, combinación de oro y caucho, coronas, puentes pivots (dientes a tornillo), obturadores, etc.

Los domingos en Medina del Campo, Plaza Mayor, núm. 25, pral.  
VALLADOLID - Miguel Iscar, 11 (Casa Mazariegos)

# "CORONA"

Es indiscutiblemente la mejor máquina de escribir; vale mucho y cuesta poco. La más conocida y solicitada. Rinde el mismo trabajo que las máquinas grandes.

Pidan informes al agente de Medina del Campo

J. DE AVILA.—Gamazo, 26



PRIMER ANIVERSARIO

EL JOVEN

## Miguel Llorente Casado

Falleció en Medina del Campo el 26 de septiembre de 1923, a los 16 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolado padre don Mateo Llorente; hermanos Emiliána, Mariano y Dominica Llorente Casado; tíos, primos y demás familia,

Al recordar tan triste fecha ruegan a usted se sirva encomendarle a Dios, por lo que le vivirán agradecidos.

Las misas que se celebren el lunes 29, a las ocho de la mañana, en la Colegiata, y el 30 a la misma hora en los RR. PP. Carmelitas y en Ataquines, serán aplicadas por el descanso de su alma.

fué trasladado a la clínica de la misma, donde el referido médico le practicó la amputación del brazo derecho, apreciándole la fractura de la pierna izquierda y curándole múltiples heridas que la explosión le produjo.

Gracias a la oportunidad con que fué recogido el herido, pudo evitarse que la desgracia tuviera fatales consecuencias.

En Valdebillas, tendrá lugar el próximo día cuatro de Octubre el enlace matrimonial de la señorita Cristina Rodríguez, hija del jefe de aquella estación del ferrocarril, con el joven don José Lozano Triviño.

Apadrinarán a los contrayentes don Juan Estelaga y la señorita Aurelia Rodríguez, hermana de la novia.

Deseámosles una eterna luna de miel.

Se encuentra mejorado de la enfermedad que le retiene en cama, nuestro buen amigo don Ignacio Torras.

Lo celebramos.

Ha terminado el cuarto año de bachillerato con un sobresaliente, un notable y tres aprobados el estudioso Jo-

ven Félix Rodríguez García, hijo de nuestro particular amigo don Vicente Rodríguez del comercio de ésta.

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la señorita Filomena López Puente, hija que fué de nuestro estimado amigo el procurador de los tribunales don Julián.

Tanto a éste como al resto de la familia renovamos nuestro pésame más sentido.

El día dos del próximo mes de Octubre, hace un año que falleció el honrado empleado que fué del ferrocarril de Medina a Salamanca, don Celestino Astudillo García.

Con este motivo enviamos a su viuda, hijos y demás familia la expresión de nuestro dolor.

Un año hace hoy que falleció el joven Miguel Llorente Casado, hijo de nuestro buen amigo don Mateo.

Renovamos a este, así como a la demás familia, el mas sincero testimonio de nuestro dolor.

El pasado lunes a los dos meses de edad subió al cielo el niño Grimaldo Velasco, hijo de nuestro amigo el industrial don Claudio.

Enviamos a este, su esposa y demás familia, nuestro pésame más sentido.

Después de brillantes exámenes en la Escuela de Comercio de Valladolid y sin suspenso alguno, han ingresado los alumnos del colegio San Rafael, Paquito Reguero Reguero, Felipe Ruiz Gallego, Ecequiel Nañez García, Julián Ellz Lambás, Francisco Izquierdo Fernández, Felipe Lucas Atienza, Mariano Sedeño Pans y otros.

Nuestra felicitación a esos jóvenes y sus padres. Sea enhorabuena.

Se vende muy barata, al contado o a plazos, una máquina de escribir, nueva, modelo oficina, marca muy acreditada, o cambiaría buenas condiciones por otra usada, cualquier marca aunque estuviese inutilizada.

Informarán Arrabal de Avila número 5, 2.º, izquierda.

Se vende una casa sita en la calle de Claudio Moyano núm. 18, con amplias habitaciones, pajar y cuadras, y demás dependencias y agua potable.

Para informes en la misma, su dueño Mariano Sacristán.

Se vende una casa nueva de planta baja y principal, con corral y cuadras en el Arrabal de Salamanca, núm. 29. Para tratar con la que en ella vive Inés Ruiz.

## BAR EXPRESS NOTICIAS

Los dueños de este nuevo y ya concurridísimo establecimiento, deseosos siempre de corresponder al favor que el público les dispensa y sin reparar en sacrificios de ninguna clase, tienen en proyecto la celebración de jueves de moda.

Por el momento en el próximo se entrenarán unos cuantos números musicales de los de mayor aceptación y actualidad.

Sebemos también que está en negociaciones con un escogido y notable cuarteto el que interpretará la música más notable y moderna así como también las grandes obras musicales de los más afamados compositores.

Celebraremos muy de veras que tan laudables proyectos sean en breve una realidad congratulándonos de ello por los amantes de la música de Medina del Campo, que podrán deleitarse escuchando las mejores y más bellas páginas musicales.

A los dueños del referido Bar les enviamos por adelantado nuestra enhorabuena, por salirse de los moldes rutinarios a que nos tienen acostumbrados esta clase de establecimientos, y preocuparse de que el distinguido y numeroso público que acude al indicado establecimiento, encuentre en él un agradabilísimo medio de distracción.

## Mariano Luengo

Cubero

Arrabal de Salamanca, 55. - Medina del Campo

Se ofrece para dentro y fuera de la población para la construcción y reparación de toda clase de cubas y bocoyes.

### LA MEJOR

y más barata de las lámparas eléctricas es la "METAL T."

De venta en LA VALENCIANA.

El herido por la explosión de la bomba en el campo de tiro, Isidro Saornil, fué recogido por el automóvil en que se personó el médico de la Cruz Roja, don Ramón Velasco y en el cual

## !!La "Maravilla Moderna"!!

*Así se la viene apellidando, con asombro y aplauso unánime, a la invención ingeniosa y eminentemente práctica de las*

**SUELAS Y TACONES DE GOMA**

# HOLDTITE

!!SIN CLAVOS!!

!!NI COSIDOS!!

*que ha venido a resolver, por manera tan maravillosa y satisfactoria, el tan importante problema del calzado, y que se exhibirá en la próxima Feria de Muestras de Gijón, stand núm. 14.*



Su ADAPTACION, perfectísima.  
Su BELLEZA, sin igual.  
Su COLOCACION, facilísima.  
Su LIGEREZA, insospechable.  
Su DURACION, inverosímil.

Con ellas el calzado conserva indefinidamente su forma primera, aumenta notabilísimamente su duración y queda eficazmente preservado de la humedad.

Variedad de tamaños para niño, señora y caballero

Depositario para España y Portugal:

IGNACIO BERNALDO DE QUIRÓS. - OVIEDO. - Calle del Principado, 5. Teléf. 429

PÍDASE EN TODAS PARTES



# La Unión y El Fenix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social, completamente desembolsado, 12.000.000 de pesetas efectivas:

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

60 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios :: Seguros sobre la vida :: Seguros de valores  
Seguros contra accidentes :: Seguros marítimos

Oficinas en Valladolid: Claudio Moyano, núm. 2, pral-  
Agente en Medina del Campo: DON FERMIN VEGA (Hotel Villa-Carmen)

## COSITAS CANCHA DE LA AMISTAD

IA LOS TOROS!

Esta tarde gran corrida; el papel ya se ha agotado; los diestros según nos dicen están tan entusiasmados que el repertorio más grande se traerán con los morlacos. Habrá faroles y largas —largas zancadas de pánico;— habrá pases más derechos que postes de telegrafo y algunos serán tan cortos que no medirán ni un palmo por que con ellos se queden los peones en las manos; habrá pases de rodillas, molinetes y otros varios, y estocadas de seguro que serán como relámpagos. Habrá también, no lo duden, algún olor antipático por que los toreros hagan en los calzoncillos algo que no quiero yo decir pero ya me entiende Paco. Habrá mucha mujer guapa capaces de dar amagos de parálisis y vértigos. Además habrá fijado un cartelito que diga: "No se devuelven los cuartos". Señores, a la corrida que están sonando las cuatro!

### LADRONES HONRADOS

En una joyería de Mondariz unos cacos entraron y una caja que alhajas contenía los gachós se llevaron. Al leer los periódicos un día por ellos se enteraron que la dueña de las robadas joyas con que ellos arrearon era una mujeruca que ganaba los miseros ochavos que cuesta poner hoy un mal cocido con patatas y navos, vendiendo las alhajas que una noche unos cacos robaron de cierta joyería de Mondariz sin que dejaran rastro. Hombres de pundonor y de conciencia los referidos cacos facturaron sin pérdida de tiempo la caja que robaron sin que de las alhajas contenidas faltaran ni dos gramos, y dentro un papelito que decía si no estamos errados: "Devolvemos gustosos las alhajas que nos hemos llevado, por que nuestra conciencia no permite hacer el menor daño, a esa pobre mujer que según dicen gana el cocido diario vendiendo las alhajas que nosotros sin querer la quitamos, pues el golpe no iba contra ella sino contra el avaro y burgués, joyero, que libróse del golpe, en vano dado". También entre los cacos suelen darse ciertos casos honrados.

A. RIVERA.

El pasado domingo se celebró el sorteo para designar las cuadrillas que han de encargarse de la lidia y muerte de los dos becerros que se lidiarán esta tarde.

Estas son las siguientes:

Primera cuadrilla.—Espada, Félix Martín.—Sobresaliente, Manuel Ureña.—Banderilleros: Casimiro Rodríguez, Ecequiel Martín y Genadio Botrán.—Peones: Felipe López (a) Penas, Pedro López y Francisco del Río.—Puntillero, Eugenio Navas (a) Cikutis.

Segunda cuadrilla.—Espada, Francisco Medina.—Sobresaliente, Regino Martín.—Banderilleros: Ramiro Mestre, Leandro Castro y Segundo Rodríguez.—Peones: Felipe Hernández, Federico Hernández y Genaro Casado.—Puntillero, Sabino Navas.

La presidencia estará compuesta de las siguiente señoritas:

Bienvenida Cendón, Magdalena Velasco, Felisa Reguero, Julia López, Concha Escribano, Carmen García, Petra Remiro y Rufina Gómez.

El desfile comenzará a las 4 en punto de la tarde, saliendo de la Plaza Mayor con dirección al lugar de la becerrada. La Banda Municipal durante el recorrido interpretará vibrantes pasodobles.

Teniendo en cuenta que entre los lidiadores hay gente que sabe lo que se trae entre manos, de esperar es que esta tarde se vean cosas muy grandes en el arte de Cúchares.

La animación que reina por presentar esta becerrada es extraordinaria.

## Taller de Escultura Decorativa de Julián Moreno

Casa especial en toda clase de trabajos de escayola  
Mantería, 48. - Valladolid  
Presupuestos gratis

Además de este atrayente número, en el programa figuran los que se detallan a continuación y que se celebrarán mañana día 29.

A las cuatro de la tarde, Grandes partidos de pelota y calva en el que se disputarán el triunfo los siguientes socios:

Partido de pelota a 50 tantos; Francisco Alonso y Valentín García, contra Félix Reguero y Rafael Gómez.

Partido de calva a 60 tantos; Marcelino Asensio, Saturnino Sánchez y Gregorio Hernández, contra Joaquín Salamanca, Pedro López y Eugenio Navas.

A las siete de la tarde, y en el mismo lugar que en años anteriores, tendrá lugar el amistoso banquete, con el que esta Sociedad da por terminadas sus fiestas anuales. Se pronunciarán discursos y brindis relativos a la prosperidad de la Cancha. La sección de la oratoria será presidida y orientada por el inspirado vate don Felipe López (a) El Penas.

### Ladislao Iglesias

Practicante en Cirugía y Profesor en Partos

Se encarga del tratamiento de las enfermedades secretas, siguiendo las prescripciones médicas.

De ocho de la mañana a ocho de la noche, en la calle de Bravo, núm. 71 (peluquería).

De ocho de la noche a ocho de la mañana, en el Arrabal de Avila, núm. 5, segundo, derecha.

### DORMITORIOS

y otros juegos de muebles de todas las clases.

Antes de comprar visitad  
LA VALENCIANA

## Dr. N. ALONSO MÉDICO-DENTISTA

Especialista de las enfermedades de la boca y prótesis dentarias.

PLAZA MAYOR, NÚM. 12, 1.º

Casa del Café Continental

## MEDINA DEL CAMPO

Consulta diaria de 9 a 12 y de 4 a 7.

Los domingos permanente

## NUEVA - CONCHA BAR

COMIDAS :: VINOS :: CERVEZAS

LICORES DE LEGITIMAS MARCAS

PLAZA MAYOR, 40

## CARMELO ESPINOSA MARTINEZ

Agente en Medina del Campo de las Compañías

UNION SUIZA.—Seguros sobre roturas de cristales.

EL FENIX.—Seguros sobre incendios y vida.

L'ABELLE.—Seguros sobre accidentes y responsabilidad civil.

BANCO DE AHORRO y Construcción de casas a plazos.

## MERCADOS

### MEDINA DEL CAMPO

#### CEREALES

Trigo . . . . . fanega, 94 lbs. a rls. — 76  
Cebada . . . . . id. 70 lbs. a rls. — 42  
Centeno . . . . . id. 90 lbs. a rls. — —  
Algarrobas . . . . . id. 94 lbs. a rls. — 60  
Tendencia del mercado, sostenida.

Tiempo, calor.

Estado de los campos,

#### HARINAS

Harina extra . . . . . 100 kls. a pts. — 57  
" de 1.ª . . . . . 100 " a " — 56  
" panadera . . . . . 100 " a " — 55  
Comidilla . . . . . 100 " a " — 36  
Salvados . . . . . 100 " a " — 29

Datos suministrados por "La Paruca" fábrica de Harinas, Pozaldez-Medina.

### AREVALO

#### CEREALES

Trigo . . . . . fanega, 94 lbs. a rls. 76 77  
Cebada . . . . . id. — lbs. a rls. 45 46  
Centeno . . . . . id. lbs. a rls. 56 57  
Algarrobas . . . . . id. — lbs. a rls. 57 58  
Yeros . . . . . id. — lbs. a rls. — —  
Avena . . . . . id. — lbs. a rls. — 40  
Guisantes . . . . . arroba, — lbs. a rls. — 90

#### HARINAS CON ENVASES

Harina de 1.ª extra 100 kls. a pts. — 58  
" castellana . 100 " a " — 56  
" 3.ª . . . . . 100 " a " — 50  
Comidilla 4.ª . . . . . 100 " a " — 36  
Salvados hoja . . . . . 100 " a " — 28  
Arenilla . . . . . 100 kls. a pts. — 26  
Salvados . . . . . 100 " a " — 32

#### LANAS

Lana sucia . . . . . arroba, pesetas — 45  
Patatas a 12 reales arroba.  
Tendencia del mercado, firme.  
Tiempo, vario, con frio.  
Estado de los campos, a falta de hacer bien labores, por falta de agua.  
Datos suministrados por don Félix Fernández Frontela, administrador de Loterías, comisiones y representaciones

### OLMEDO

#### CEREALES

Trigo . . . . . 100 kilos a pts. 43,94  
Cebada . . . . . id. — a pts. 35,75  
Centeno . . . . . id. — a pts. 33,81  
Algarrobas . . . . . id. — a pts. 37,59

#### HARINAS

Harina de 1.ª . . . . . 100 kls. a pts. — 58  
" 2.ª . . . . . 100 " a " — 57  
" 3.ª . . . . . 100 " a " — 55  
Tercerilla . . . . . 100 " a " — 35  
Comidilla . . . . . 100 " a " — 28  
Salvados panadero 100 " a " — 28  
Hoja . . . . . 100 " a " — 30

Tendencia del mercado, floja.

Tiempo, seco.

Estado de los campos, bueno.

Datos suministrados por don Jorge García. Fábrica de harinas, La Isabelita.

Imp. F. Román, Medina del Campo